



SOMMAIRE

pages

Actualités Le mot du Maire	1
Informations municipales	2/3
Education	4
Vie Associative	5 à 9
Divers	10
Culture Social	11
Vie pratique Carnet Agenda	12

| LE MOT DU MAIRE |

Lundi 4 septembre les élèves ont repris le chemin de l'école. A l'instant où je rédige ce mot du Maire, 268 enfants sont inscrits pour la rentrée, c'est une légère augmentation par rapport à 2022. Je souhaite la bienvenue aux nouvelles enseignantes, je remercie Carole LORENZO qui, après deux années de direction, a décidé de se consacrer uniquement à sa classe de petite et moyenne sections. Maxime CHARBONNIER qui, à plusieurs périodes de l'année scolaire précédente, a assumé la direction de notre école, a été nommé pour lui succéder, je lui souhaite pleine réussite.

Deux nouvelles ATSEM ont été recrutées suite au prolongement de la mise en disponibilité de celles en poste jusqu'à la rentrée 2022.

Pendant l'été, nous avons fait réaliser divers travaux au sein du site, le parquet des deux plus anciennes classes a été vitrifié, le remplacement des portes du préau de la maternelle doit être réalisé pour la rentrée ou aux vacances de la Toussaint. Pendant cette période, l'isolation du préau situé au-dessous des classes de l'étage sera effectuée, cet aménagement prévu au cours des vacances d'été n'ayant pu être réalisé suite à un problème de personnel de l'entreprise retenue. Des travaux de rénovation des sanitaires de la maternelle sont en cours de finition, tout devrait être prêt en temps voulu.

L'extension du laboratoire de la boulangerie avance selon le planning établi. J'avais prévu de remercier Mme Annette GALLOPIN d'avoir permis l'installation de la base de vie de l'entreprise sur son terrain proche de la boulangerie. Malheureusement à l'instant où je termine ce mot, je viens d'apprendre son décès.

Beaucoup m'interrogent sur le chantier qui a débuté au-dessous de la 2x2 voies en direction de Dardagny, il s'agit de la construction de la nouvelle station d'épuration de notre village réalisée par la Régie des Eaux Gessiennes.

Pendant cet été, plusieurs Gonvillois nous ont quittés. Je tiens à renouveler ici, à l'ensemble des familles, mes très sincères condoléances. Dans ce bulletin, vous trouverez des témoignages de différentes associations rendant hommage à plusieurs d'entre eux. Permettez-moi de m'y associer pour remercier plus particulièrement Frédéric DESBORDES, conseiller municipal de mars 2001 à janvier 2009 et pendant le précédent mandat de 2014-2020. Avec la création du théâtre des 50, il a fait connaître notre village sous d'autres facettes.

Je tiens également à apporter mon soutien à la famille d'Alice THORNDALL disparue fin juin. Depuis mardi 22 août ils ont enfin une réponse, le corps retrouvé à GENISSIAT début juillet était bien celui d'Alice. J'ai eu l'occasion, lors de l'hommage qui lui a été rendu dimanche 20 août, d'adresser quelques mots de remerciements pour son implication dans notre village.

Je convie les personnes qui ont choisi de venir habiter dans notre village depuis une année à venir partager un moment convivial avec les membres du conseil municipal, **le vendredi 10 novembre à 19h** à la salle polyvalente. J'espère que cette petite cérémonie d'accueil des nouveaux habitants connaîtra un plus grand succès que les années précédentes.

Je voudrais adresser de sincères remerciements à Audrey, notre responsable des services qui nous a quittés après sept années et demie de dévouement à mes côtés et à celui de notre village. Je lui souhaite ainsi qu'à son époux muté dans le Sud de la France, pleine réussite dans leur nouvelle affectation. Courant septembre, Amandine ROSSAS arrivera pour lui succéder, je souhaite la bienvenue à cette nouvelle secrétaire de mairie.

Bel automne à tous.

| ACTUALITÉS |

- **Vente des brioches au profit de l'ADAPEI**
les 13 et 14 octobre
- **Accueil des nouveaux habitants**
vendredi 10 novembre à 19h00, salle polyvalente
- **Cérémonie du 11 novembre**
à Farges: il faudra consulter le panneau d'affichage pour l'horaire
- **Fenêtres de l'Avent**
les vendredis, samedis et dimanches de décembre

Délibérations

Délibération n°23/2023 : Actualisation des tarifs de location des salles communales à compter du 07 juin 2023

La municipalité ayant été sollicitée pour l'organisation d'ateliers payants dans la salle de réunion, il est proposé aujourd'hui de fixer le tarif pour ce type d'évènements à 10€ par participant. De plus, afin de faciliter les échanges avec les usagers, il est proposé que la commune se charge de la location de la vaisselle jusqu'à présent gérée par l'Amicale Gonvilloise. Le prix est fixé à 0,60€ par personne. Tous les autres tarifs restent inchangés.

Délibération n°24/2023 : Attribution d'une subvention à l'association ECLAT

Monsieur le Maire rappelle aux membres du Conseil Municipal que le montant des subventions versées annuellement aux associations a été acté lors du vote du budget du 28 mars 2023. Une des associations normalement bénéficiaire ayant cessé son activité, le montant initialement budgétisé n'a pas été consommé en totalité, faisant apparaître un reliquat de 500€ au compte 6574 « Subvention de fonctionnement ».

Monsieur le Maire propose à l'assemblée d'attribuer cette somme à l'association ECLAT afin de soutenir leur projet « Les Eclathoniens », dont l'objectif est de permettre à certains bénéficiaires de l'association d'assister aux Jeux Paralympiques de Paris.

Délibération n°25/2023 : Accroissement saisonnier d'activité – Services techniques

CONSIDERANT qu'en raison de l'accroissement de travail pour le nettoyage des locaux communaux durant la période estivale, il est nécessaire de recruter des agents saisonniers pour assurer les fonctions d'agent d'entretien,

Monsieur le Maire propose de créer à compter du 1^{er} juillet 2023 deux emplois d'agent d'entretien pour accroissement saisonnier d'activité au sein des services techniques à raison de 35h de travail hebdomadaire pour une durée maximale de 6 mois sur une même période de 12 mois consécutifs.

Délibération n°26/2023 : Convention à intervenir avec le CAUE de l'Ain dans le cadre d'une mission d'accompagnement de la collectivité dans sa réflexion sur le devenir de l'école

Monsieur le Maire informe l'assemblée que la commune a sollicité les services du Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement (CAUE) de l'Ain afin d'être accompagnée dans sa réflexion sur le devenir de l'école, dont la capacité d'accueil atteindra son seuil maximal d'ici quelques années. Suite à une rencontre sur place, le CAUE propose dans un premier temps de réaliser une analyse du bâtiment actuel, puis dans un second temps une analyse des différents sites communaux susceptibles d'être aménagés pour accueillir une nouvelle école. Les modalités de cette mission d'accompagnement sont définies dans la convention annexée à la délibération et prévoient notamment le versement d'une participation forfaitaire de 2 520€.

Délibération n°27/2023 : Demande de subvention au titre de l'aide territoriale « Equipements de proximité » du Département dans le cadre des travaux de voirie Vie de l'Etraz et rue de l'Eglise

Monsieur le Maire rappelle à l'assemblée le projet d'aménagement des voiries Vie de l'Etraz et rue de l'Eglise.

Le coût prévisionnel des travaux a été arrêté à la somme de 132 139,00€ H.T.

Monsieur le Maire précise que cette opération est susceptible d'être éligible au titre de l'aide territoriale 2024 « Equipements de proximité » et présente le plan de financement prévisionnel suivant :

- Département : 34 820,00€
- Fonds propres : 97 319,00€.

Délibération n°28/2023 : Avenant n°2 au marché de l'entreprise BRIDON DISTRIBUTION GASTRONOMIE – BOURG TRAITEUR relatif à la fourniture et la livraison de repas au restaurant scolaire

Suite à l'augmentation tarifaire annoncée par le prestataire, il convient aujourd'hui de modifier le tarif des repas à compter du 1^{er} septembre 2023 pour l'année scolaire 2023/2024 comme suit :

- 3,42€ H.T. le repas enfant (4 ou 5 composantes), soit 3,61€ T.T.C.
- 4,41€ H.T. le repas adulte (5 composantes), soit 4,65€ T.T.C.

Délibération n°29/2023 : Modification du tableau des emplois de la collectivité

VU l'accroissement des effectifs au sein du restaurant scolaire, Monsieur le Maire propose de créer un poste supplémentaire d'adjoint technique à temps non complet de 8,5h/semaine à compter du 1^{er} septembre 2023.

Délibération n°30/2023 : Emprunt auprès du Crédit Agricole Centre-Est dans le cadre des travaux d'extension de la boulangerie

Monsieur le Maire rappelle à l'assemblée la nécessité de contracter un emprunt afin de financer les travaux d'extension de la boulangerie.

Après consultation de trois établissements bancaires, il est proposé de retenir l'offre du Crédit Agricole Centre-est pour un emprunt de 300 000€.

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal à l'unanimité : **DECIDE** de contracter auprès du Crédit Agricole Centre-Est un emprunt de 300 000 euros.

APPROUVE les caractéristiques de l'emprunt comme suit :

- Objet : financement d'investissement
- Montant du capital emprunté : 300 000€
- Durée d'amortissement : 180 mois
- Taux d'intérêt : 4.25%
- Frais de dossier : 300€
- Profil d'amortissement : échéances constantes
- Remboursement anticipé : possible moyennant le versement d'une indemnité (2 mois d'intérêts assortis d'une indemnité actuarielle)

AUTORISE Monsieur le Maire à signer tous les documents relatifs à l'exécution de la présente décision.

Urbanisme

DEMANDES DE PERMIS DE CONSTRUIRE

- **FELISARDO MEDEIRO Luis**, Rue du Gachet : Construction d'une maison individuelle - **Avis favorable**
- **FAVRE Yoann**, Rue du Gachet : Construction d'une maison individuelle - **Avis favorable**
- **REGIE DES EAUX GESSIENNES**, Le Munard : Construction d'une nouvelle unité de dépollution des eaux usées - **Avis favorable**
- **PONLEVOY Christophe**, 75 rue de la Louvatière : Construction d'un abri - **Refus**
- **COLOMBARINI Maxime**, 110 chemin du Gachet : Création d'un logement dans un bâtiment ancien en pierre - **Avis favorable**

Dépenses

VOIRIES / RÉSEAUX

- | | |
|---|-------------|
| • Etude cheminement doux | 1 080,00 € |
| • Solde travaux route de Roulave | 4 092,45 € |
| • Rénovation point lumineux route de Goisin | 1 181,09 € |
| • Acompte 2023 SIEA | 3 520,00 € |
| • Réfection chaussée Grand Champ | 82 200,00 € |

TRAVAUX / ENTRETIEN BATIMENTS

- | | |
|------------------------------------|------------|
| • Dallage pierres maison communale | 6 820,80 € |
|------------------------------------|------------|

ACCUEIL DE LOISIRS / ECOLE

- | | |
|--------------------------------|-------------|
| • Repas cantine | 13 183,26 € |
| • Piscine | 2 942,20 € |
| • Maintenance logiciel cantine | 1 124,60 € |

DIVERS

- | | |
|-----------------------------------|-------------|
| • Révision tractopelle | 4 613,20 € |
| • Groupe électrogène | 1 928,90 € |
| • Electricité | 19 152,49 € |
| • Gaz | 12 264,53 € |
| • Redevance incitative | 3 987,22 € |
| • InfoGonville | 1 300,00 € |
| • Lave-vaisselle Maison Communale | 4 851,92 € |
| • Pneus tracteur | 1 477,92 € |
| • Participation gymnase Péron | 26 159,90 € |

Mariage

Angélique NICOSIA, adjointe au Maire, et Denis COTTE se sont unis le 17 juin 2023.



Affouages 2022-2023

Le conseil municipal accorde aux Gonvillois qui le souhaitent le droit de se procurer du bois en forêt communale pour le chauffage domestique, chaque bénéficiaire devant s'acquitter du paiement de la taxe affouagère.

Les inscriptions pour les affouages auront lieu aux heures d'ouverture de la mairie **du lundi 25 septembre au vendredi 6 octobre** inclus. Attention, fermeture du secrétariat à 12h00 le vendredi.

Fenêtres de l'Avent

Cette année, nous avons décidé de procéder d'une façon différente pour l'organisation des fenêtres de l'Avent. Elles se tiendront les vendredis, samedis et dimanches du mois de décembre.

Vous êtes une association ou un particulier et vous désirez organiser une fenêtre, n'hésitez pas à venir réserver une date en mairie **avant le 17 novembre 2023**.

Secrétaire de mairie

Bienvenue à Amandine ROSSAS qui occupe le poste de secrétaire de mairie depuis le 18 septembre en remplacement d'Audrey Zuber qui nous a quittés suite à une mutation professionnelle de son mari.



Rentrée des classes 2023-2024 : Excellence - Respect - Amitié - Courage !



La Rentrée scolaire à l'École de Saint-Jean-de-Gonville sous l'égide des Jeux Olympiques et de leurs Valeurs.

Les 268 élèves ont retrouvé les bancs de l'école le lundi 4 septembre. L'accueil des élèves s'est fait sous le signe des Jeux Olympiques et de leurs valeurs emblématiques. L'équipe enseignante se mobilise pour créer un environnement éducatif où les notions de dépassement de soi, de respect, d'excellence et d'unité sont mises en avant, avec pour objectif de relier ces valeurs fondamentales aux attendus scolaires, à la lutte contre le harcèlement et au vivre ensemble au sein de

la communauté éducative du village. Cette année, les classes seront réparties de la façon suivante :

Petite et moyenne sections : Carole Lorenzo et Audrey Savioz ; **Grande section** : Mélanie Mouraret Webb et Christine Wilbaux ; **Grande section-CP** : Sophie Thomas ; **CP** : Clémentine Chevallet et Caroline Ly ; **CE1** : Sandrine Majchrzak ; **CE2/CM1** : Karel Colombar et Elodie Manoukian ; **CM1/CM2** : Cynthia Pimenoff ; **CM2** : Océane Mendes et Maxime

Le conseil d'élèves délégués à la mairie

Jeudi 25 mai les délégués des classes de CP à CM2 de l'école primaire se sont rendus à la mairie pour leur dernier conseil de l'année scolaire. Ils ont été



reçus par le Maire et sa première adjointe dans la salle du conseil municipal. Cette année, l'objectif du travail des élèves délégués était de faire remonter des propositions pour améliorer le bien-être à l'école. Certaines demandes de travaux, de réparations ou d'aménagements ont été entendues par Monsieur Brulhart et Madame Nicosia. Les élèves ont ensuite échangé avec les élus à propos des symboles de la République et des fonctions exercées par un maire et ses adjoints. Ce temps d'échange a été très apprécié par tous. Merci Monsieur le Maire et Madame Nicosia pour le temps que vous avez accordé aux délégués de classe et bravo aux élèves pour leur investissement dans leur rôle de délégué.

Carole Lorenzo

Charbonnier (Directeur) ; **ATSEM** : Francine Kremer, Ana Ferreira, Esmeralda Cardoso Lages et Bénédicte Deon.

Associés à l'équipe de l'accueil de loisirs, les enseignants vont développer différentes actions tout au long de l'année permettant aux élèves de célébrer l'esprit Olympique et Paralympique à travers des temps forts comme la semaine olympique et paralympique et vont exploiter cette thématique comme fil conducteur de l'année scolaire.

N'hésitez pas vous rendre sur notre blog d'école : ecole-de-saint-jean.blog.ac-lyon.fr ! Nous y centralisons les informations importantes, les documents administratifs et les actions menées toute l'année par l'ensemble de nos dix classes. Un espace permettra prochainement à chacun de participer à la recherche d'un nom pour notre école. En effet, une réflexion est en cours pour enfin nommer notre école. Cette année des JO sera peut-être l'occasion de mettre en valeur un ou une sportive française ayant porté et diffusé les valeurs de l'olympisme !

Bonne rentrée à tous !

Centre de loisirs

Les vacances à l'accueil de loisirs

Cet été, les enfants accueillis au centre de loisirs ont été nombreux, nous avons terminé l'été avec plus de 87 enfants.

Les grands jeux ont été au rendez-vous : jeux d'eau, château gonflable, balades en forêt. Pour les plus grands une nuit sous la tente a été faite.

La rentrée se prépare avec beaucoup de nouveaux thèmes : les jeux olympiques, le harcèlement, l'intergénérationnel, les émotions, les couleurs...

Les partenariats Gonvillois se poursuivent avec l'ADAPEI, le sou des écoles, les pompiers, l'école...

Pour plus d'informations : **Amandine CARRICHON**
accueildeloisirs@stjeandegonville.fr





De mai à juillet, les harmonies et fanfares sont très sollicitées par les organisateurs de fêtes en tous genres.

Après avoir déambulé dans les allées de la Foire de Printemps à Péron, la Bonne Humeur a assuré la partie musicale de la cérémonie « intercommunale » du 8 mai, organisée par la mairie de Péron. Enfin, les juniors et les seniors se sont retrouvés à la salle Champfontaine pour le traditionnel concert de printemps.

Suite à ces prestations, notre harmonie a eu une heureuse surprise à la répétition du vendredi : Olivier HUEZ a ressorti son saxophone alto pour mettre son talent au service de la BH. On le retrouvera avec grand plaisir à la reprise de septembre.

Voilà bien longtemps que nos musiciens ne s'étaient rendus à Gex. Chose faite le 4 juin ! Transformés en pirates, ils ont défilé à la fête de l'Oiseau de Gex. Le 18, direction CHEZERY pour passer une très belle journée en compagnie des musiques du Pays de Gex et de l'Echo de la Valserine, organisatrice du festival 2023. Ont suivi la vogue de Saint-Jean et le 13 juillet, toujours à Saint-Jean, la cérémonie de la fête nationale qui a clôturé notre saison. Septembre, mois des reprises, est déjà là ! Musiciens et musiciennes confirmé(e)s ou non, vous serez les bienvenu(e)s dans les rangs de la Bonne Humeur qui se retrouve **chaque vendredi à 20h30** à la salle de répétition, Bâtiment C de la Maison des Associations à Péron.

Et pour se former à la pratique de l'instrument de votre choix, les inscriptions et informations se font auprès de :

Claire BAYARD - 06 37 14 96 33

claireabay@yahoo.co.uk

Ou bien rendez-vous sur La Bonne Humeur (mon-paysdegex.fr)/Ecole/Tarifs 2023-2024

Maxime Collet

Société Musicale de Péron - St-Jean

<http://www.bhumeur.asso.cc-pays-de-gex.fr/>



Le Sou des Ecoles



L'équipe du sou des écoles a été largement renforcée cette année scolaire grâce à la venue de nouveaux parents bénévoles très mobilisés. Les actions réalisées l'année passée ont pu être pérennisées et ont fait carton plein ! Halloween, une fête de Noël particulièrement réussie, Carnaval, un videgrenier associé à la foire aux plantons et bien sûr la fête de l'école qui a réuni la quasi-totalité des élèves et de leurs familles. Ce dernier évènement a été combiné à trois spectacles préparés par les élèves et leurs enseignants qui se sont succédés tout au long de la journée dans la salle des fêtes.



Grâce à ces mobilisations, de nombreux projets scolaires ont pu être financés par le sou, tout particulièrement une semaine de classe de neige à Lamoura pour tous les CM1 et CM2 de l'école qui ont appris à faire du ski de fond. Les ventes de gâteaux, les photos de classe, les ventes de produits régionaux sont autant d'actions qui ont permis l'achat d'abonnements pour les classes ou de livres, des sorties aux grottes de Cerdon, la venue d'une potière ou encore un projet sciences autour de l'élevage des coccinelles.

L'assemblée générale de l'association s'est tenue le 12 septembre à 20h dans la salle Temnomeroff, avant la parution de ce bulletin municipal. Plus que jamais, nous espérons qu'un maximum de parents d'élèves auront rejoint l'équipe de bénévoles pour dynamiser et renforcer le sou. Un très grand merci à tous les parents, les enseignants ainsi qu'à la Mairie pour leur participation active tout au long de l'année, et pour les très bons moments passés ensemble, toujours dans la bonne humeur et avec le SOUrire !



Saint-Jean Gym

La rentrée sportive de notre association a eu lieu le mardi 12 septembre 2023. Tout comme la saison dernière, nous proposons, à travers un programme inchangé, un panel de cours permettant à tout un chacun de trouver une activité sportive correspondant à ses capacités et à ses envies.

Grille des cours - Saison 2023 - 2024

Le mardi : de 08h45 à 09h45 - Gym douce + Seniors - avec **Marjorie**
de 09h45 à 10h45 - Zumba step - avec **Marjorie**
de 10h45 à 11h45 - Renforcement musculaire - avec **Virginie**
de 19h00 à 20h00 - Cardio Renfo - avec **Marjorie**
de 20h00 à 20h45 - CAF (Cuisses-Abdo-Fessiers) - avec **Marjorie**

Le mercredi : de 19h00 à 20h30 - Tai Ji / Qi Gong - avec **Sylvie**

Le jeudi : de 08h45 à 09h45 - Tonic Gym - avec **Virginie**
de 09h45 à 10h45 - Pilates - avec **Nadège**
de 10h45 à 11h45 - Stretching / Body Balance - avec **Nadège**
(étirement + équilibre)
de 19h00 à 20h00 - Zumba - avec **Marjorie**
de 20h00 à 21h00 - Yoga - avec **Cholé**

Vous pouvez trouver toutes les informations sur nos cours, nos tarifs, les modalités d'adhésion, ainsi que les formulaires d'inscription sur notre site : <https://saintjeangym.wixsite.com/saintjeangym>

Pour toute information et / ou si vous avez manqué les séances d'inscription **avant chaque cours du 12 au 21 septembre**, vous pouvez nous contacter par mail : saintjeangym@gmail.com
A très bientôt.



Le Comité SAINT JEAN GYM



Golf pour tous à Gonville

Dans le cadre de la semaine de golf dans l'Ain, le golf de Gonville a accueilli les Championnats de l'Ain du mercredi 23 au dimanche 27 août. Douze clubs se sont affrontés. Au terme de ces 5 jours de compétition, le Championnat a été remporté par le Golf de Gonville avec 24 points d'avance ! L'équipe en lice pour les séniors finit première comme celle des juniors



le vendredi ! Un grand bravo à tous les joueurs du club engagés dans cette compétition face notamment à des clubs départementaux plus importants. Une magnifique aventure d'équipe avec des joueurs de 10 à 78 ans très soudés. Jeunes et moins jeunes se sont régulièrement retrouvés pendant l'été pour des entraînements et pendant 5 jours sur le terrain pour jouer, s'entraider et s'encourager. Merci au président de l'AS Bob Lincoln, au capitaine des jeux Daryl Felix et aux Pros Frédéric Mattéi et Eric Aeschbach pour leur engagement depuis des semaines ! Merci également à l'équipe de Sophie et Pascal au restaurant. Si vos enfants veulent commencer le golf et rejoindre une belle équipe, il est toujours possible de les inscrire à l'école de golf. Pour tout renseignement, vous pouvez contacter :

Frédéric MATTEI

mattei.fr@orange.fr

Eric AESCHBACH

e.aeschbach@bluwin.ch

En tant qu'adulte, si vous désirez commencer le golf, n'hésitez pas à les contacter également.



Société cynégétique de Saint-Jean-de-Gonville

L'automne approche doucement, septembre période de chasse et de cueillette est là ; les couleurs de la forêt vont changer et devenir flamboyantes. **L'ouverture de la chasse est prévue**

le 10 septembre 2023 à 8h, elle fermera le 25 février 2024 au soir. Des arrêtés préfectoraux la prolongent de quelques semaines pour le tir du sanglier, du renard et des corvidés. Les jours de chasse sont

le jeudi, le samedi et le dimanche pour les battues aux grands gibiers et la chasse aux petits gibiers ; pour les oiseaux migrateurs, **le lundi et le mercredi en plus, dès l'aube jusqu'au coucher du soleil.**

En ce qui concerne les ESOD (Espèces Sujettes à Occasionner des Dégâts) il faut savoir qu'ils dépendent des lois et décrets et que le piégeur est soumis à ceux-ci ; il est donc dans l'obligation de les respecter. Il y a la fouine qui endommage nos véhicules et tue nos volailles ; elle est classée dans les ESOD, le piégeur peut effectuer son travail. Le renard lui aussi est un très grand prédateur de nos poulaillers classé ESOD, le piégeur peut le prélever. Les corvidés : la corneille noire et depuis cette année le corbeau freux sont classés aussi dans les ESOD ; pour eux, une structure un peu plus complexe doit se mettre en place. Des demandes d'autorisation doivent être faites avant toute intervention.

Des emplacements sont choisis et des postes sont fabriqués pour l'occasion. Le blaireau animal imposant avec sa fourrure noire, feu et blanc qui fait des terriers « partout » n'est quant à lui pas dans la liste des ESOD ; le piégeur ne peut rien faire en dehors de la période de chasse, il reste une espèce chassable. La sécurité avant tout : des miradors sont installés sur certains lieux de notre commune pour des tirs fichants (en direction du sol). Des panneaux de signalisation (chasse en cours triangle jaune et rouge) seront déposés aux début et fin de l'enceinte chassée ; ils ne sont pas là pour faire joli et doivent être respectés. Le gilet orange est obligatoire et doit être porté par tous les

chasseurs. Vous, utilisateurs de « Dame Nature » devez être vigilants ; ne la saluez pas et surtout **vous devez avoir le réflexe de vous habiller avec des couleurs fluos ou vives car vu et être vu est la règle de sécurité primordiale.** Pour une approche ou curiosité plus soutenue du monde de la chasse, il vous est possible de venir avec nous pour une journée en toute convivialité découvrir la nature et les animaux de notre montagne.

Notre piégeur et Président Daniel Roux ainsi que notre garde de chasse Patrice Petit sont disponibles sur la commune si besoin ainsi que pour faire régner l'ordre.

Jeunesse

Nous espérons que vous avez passé un bel été et de bonnes vacances. Forcément toutes les bonnes choses ont une fin et il faut reprendre la route du travail. Mais ne vous inquiétez pas la Jeunesse est là pour vous divertir. Cette année pour la troisième fois vous pourrez nous retrouver pour le **St-Jean Express** ; le principe reste le même, une course d'orientation accompagnée de jeux et de défis. Du sport, de la bonne humeur et bien entendu il y aura une buvette ! On ne perd pas le nord et la bière reste essentielle pour le bon déroulement de nos événements. Alors restez connectés, vous aurez plus d'informations dans les semaines à venir. Nous vous attendons nombreux **le samedi 14 octobre.**

La vogue qui s'est déroulée le dernier week-end de juin a été un grand succès, la météo et les gens étaient au rendez-vous, ça a été un vrai moment de partage pour tout le monde. C'est grâce à vous que ce week-end peut se réaliser

chaque année donc nous vous remercions grandement ! Cet été, la Jeunesse est partie en voyage, nous avons découvert la Bulgarie, la mer Noire et les fêtes, nous avons passé une semaine festive qui nous a permis de resserrer les liens et de créer de la cohésion pour vous offrir les meilleurs événements possibles.

Si vous avez 16 ans ou plus et que ça vous intéresse de rentrer à la Jeunesse vous pouvez nous contacter via [Facebook](#) ou [Instagram](#). Nous organisons 4 événements dans l'année et nous aimons faire la fête ensemble. Venez nous rencontrer.

Encore une fois merci beaucoup et à très vite.

La Jeunesse Gonvilloise



Pétanque



La pétanque Gonvilloise a ouvert sa saison début avril, elle est plus qu'heureuse de la participation de ses membres durant cette année ! Nous tenons à les remercier pour leur investissement. Nous avons organisé il y a peu de temps notre concours annuel inter société qui s'est très bien déroulé. En effet, une vingtaine d'équipes était au rendez-vous ce jour-là malgré un temps capricieux ! Nous tenons à remercier le 8 à Huit et la Boulangerie Humbert sans qui nous n'aurions pas eu un aussi bon repas. Nous voulons aussi de nouveau féliciter les équipes gagnantes de cette année avec en 1^{ère} place l'équipe de la pétanque, en 2^{ème} position la chasse et enfin, les Imprévisibles à la 3^{ème} place du podium ! Amis pétanqueurs, l'Amicale Pétanque Gonvilloise vous remercie et vous souhaite une bonne rentrée !

Margaux Perroux, secrétaire

Penser Saint-Jean-de-Gonville et agir pour Saint-Jean-de-Gonville

« Je vais à l'école à vélo ou à pied... en toute sécurité »

Quelques saynètes du retour à l'école à vélo ou à pied, à Saint-Jean-de-Gonville :

Elodie habite route de Mornex « *je viens avec ma sœur à vélo, tous les jours, sauf s'il pleut, bon des fois c'est un peu dangereux mais on y arrive. On retrouve nos deux copines Aurore et Daphné vers le 8 à Huit pour aller à l'école.* »

Onia habite sur la grande route, à l'Eden Park, « *pourquoi c'est un nom anglais ? C'est loin pour venir à l'école à pied. Mes parents me déposent en voiture, mais j'aimerais bien venir à vélo avec mes copains.* »

Thérèse habite route de Roulave « *il y a beaucoup de voitures le matin et le soir et c'est trop dangereux de venir à vélo, mais j'aimerais bien, comment on peut faire ? Je vais demander au maire.* »

Bob lui vient de la route des Cheneviers, à pied, matin midi et soir avec son petit frère et sa sœur, « *souvent les voitures sont très proches et on doit faire très attention, mes parents ne veulent pas que je vienne en trottinette.* »

Les parents de Xavier et Imelda eux n'osent pas laisser leurs enfants aller seuls à l'école depuis la route de Goisin ; il y a trop de risques disent-ils !

Ces petits témoignages simplement pour dire l'importance pour les enfants de pouvoir aller à l'école en toute sécurité et évidemment avec le plaisir de traverser le village sans

risque, en toute tranquillité.

Il ne manque pas grand-chose, quelques aménagements sur la voirie, des chemins à améliorer et beaucoup de communication pour faire passer le message...

Je vais à l'école à vélo ou à pied

Parents d'élèves, exprimez vos besoins, vos envies pour la sécurité des enfants, pour que l'on développe un village pour les enfants à pied, à vélo ou en trottinette... comme beaucoup ont pu le faire dans leur tendre jeunesse.

C'est un plaisir d'enfant et c'est un bon exercice tous les jours. Interpellons la mairie sur ce sujet en réalisant un plan réel et sérieux « **l'école à vélo** »

Ecrivez-nous - Rejoignez-nous - St-Jean@gonville.fr

Les mesures **Pacte pour la transition** (pacte-transition.org)

Page Facebook :

<https://www.facebook.com/groups/225764768491105>



Les électrons libres



Cette année l'association Eclat vous invite à un week-end théâtre avec la troupe « Les Electrons libres ».

LES ELECTRONS LIBRES nous présenteront leur nouvelle pièce écrite par Marie-Ange Juenet et mise en scène par Christine Bleus et qui a pour titre : « Ça décoiffe ». Tout se passe dans le salon de coiffure bien particulier « Chez Narcisse » où l'on se fritte et se frotte.

Les bénéfices de cette soirée serviront à un voyage de 6 jours pour vingt bénéficiaires de l'association lors des Jeux Paralympiques de Paris en 2024. Ils assisteront à quelques épreuves et profiteront de ce séjour pour visiter quelques monuments de la capitale. Deux représentations sont prévues **le samedi 28 octobre à 20h30** et **le dimanche à 15h** à la salle polyvalente à Saint-Jean-de-Gonville.

Entrée : 15 €

Gratuité pour les moins de 16 ans.

Guy Saurer

Vividanse

L'association continue son activité dans la commune comme par le passé, un cours d'essai est possible tout le mois de septembre.

email : vividansestjean@hotmail.fr

Affiche de Vividanse pour les cours de danse classique et street jazz & hip hop. L'affiche est rouge et blanche. Elle annonce la reprise des cours de danse classique le mercredi et jeudi à partir de 4 ans, et de street jazz & hip hop le mardi à partir de 7 ans. Elle mentionne également une nouveauté 2023 pour les jeunes de 01 ans. Le logo Vividanse est en haut à droite. Les noms des professeurs, Caroline Jauch et Lena Jarret, sont indiqués. Les dates de la semaine du 11 septembre 2023 sont mentionnées. Le logo AIN est en bas à gauche. Les coordonnées de contact sont en bas.

Une journée sur les Rives du Léman

C'est par une belle journée que le 2 juillet les membres du Club et quelques personnes extérieures se sont rendus avec Seyssel Car sur les rives du Léman avec une première halte au Musée Charlie Chaplin à Corsier. Une expérience inédite à travers un magnifique voyage dans le temps pour découvrir ou redécouvrir une célébrité du cinéma, à la fois dans l'intimité familiale de son manoir et à travers les décors de ses plus grands films, dans un studio magnifiquement reconstitué. Cette riche rétrospective de la vie et des œuvres de l'illustre « Charlot » nous a transportés joyeusement dans notre enfance.



Nous avons ensuite repris les rives du lac tout en admirant le magnifique paysage alpin, pour nous restaurer au Relais France-Suisse à Saint Gingolph. Ce restaurant familial nous a réservé un excellent accueil et fort bien installés au bord de l'eau. Dans notre assiette, les traditionnels filets de perches, mais à gogo !

C'est ensuite dans un petit train bleu que nous avons poursuivi notre balade commentée à travers Evian-les-Bains pour y admirer les promenades richement fleuries du bord du Lac et les nombreux sites et monuments nouvellement restaurés, qui font la renommée d'Evian. Pour beaucoup d'entre nous, ce fut une redécouverte de cette ville si bien mise en valeur. Nous ne pouvions pas clore ce joyeux périple du tour du lac sans un petit arrêt « rafraîchissement » parfaitement organisé par Denise et René.

C'est jeudi 7 septembre 2023 que nous reprendrons **nos jeudis de rencontres**. Nous ne pouvons que vous inviter à venir nous rejoindre, car outre ces après-midis de jeux, d'échanges autour du « 4 heures » nous organisons plusieurs repas, sorties, pétanque etc, et c'est vraiment un moment de convivialité qu'il serait dommage de manquer.

A bientôt donc pour de nouvelles aventures !!!

Sapeurs-Pompiers

Nous espérons que vous avez passé un bel été, que ce soit au travail, en vacances ou encore mieux, dans notre joli village.

L'ensemble des sapeurs-pompiers de Saint-Jean-de-Gonville, actifs ou retraités, les bénévoles et leurs conjoints, sans qui rien n'aurait été possible, tiennent à vous remercier pour ce merveilleux 13 juillet ! Encore plus nombreux que l'année dernière, vous avez répondu présent, peut-être grâce à notre promesse bien évidemment tenue : vous faire manger sans file d'attente à rallonge et à une heure raisonnable. Vous avez rendu la fête nationale cette année encore mémorable, un grand merci à vous, c'était incroyable !

Connaissez-vous l'ADAPEI ? Pour ceux qui l'ignorent, c'est le foyer pour les personnes atteintes d'handicap qui se trouve derrière le parc de la maison communale (Temnomeroff). La mairie organise une vente de brioches au profit de celle-ci, elle se déroulera **le vendredi 13 octobre** devant l'école et **le samedi 14** devant les commerces et en porte-à-porte. Nous serons naturellement présents pour la vente.



Vous nous verrez aussi lors de la course organisée en leur faveur par Saint Maurice en Fête **le samedi 24 septembre** à la salle des fêtes de Thoiry. Nous serions contents de voir de nombreux Gonvillois soutenir l'association installée depuis plusieurs années dans le village.

Nous nous retrouverons un peu plus tard dans l'année, **le samedi 2 Décembre** pour le Téléthon et ses fameux bréchets de poulets, organisé chaque année avec l'aide d'une autre association du village.

Nous espérons que la rentrée a été réussie pour tout le monde !

Maurane ROUGET

Les amis de la fête

La Paysanne Gonvilloise revient !

La 2^{ème} édition de notre marché artisanal arrive **le 30 septembre**, réservez vite la date !

Nous avons prévu un maximum d'artisans, un maximum d'activités pour les enfants, un maximum de boissons, un bon repas avec notre traiteur préféré et un maximum d'animations pour vous divertir toute la journée ! C'est **LA** journée à faire pour profiter en famille, entre amis, en amoureux ! Rendez-vous sur notre page facebook où nous vous dévoilerons tous les artisans que vous pourrez rencontrer, et tout le programme de cette journée.



11^{ème} édition de l'Enquête sociale européenne (ESS)

Le Centre de Données Socio-Politique de Sciences Po avec le soutien du Centre National de la Recherche Scientifique (CNRS) et du ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, réalise entre septembre et décembre 2023 une importante enquête statistique auprès de personnes résidant en France métropolitaine.

Il s'agit d'étudier les valeurs et les opinions des personnes résidant sur le territoire français sur des sujets de société. Cette enquête qui a lieu tous les deux ans est conduite simultanément en France et dans plus de vingt pays en Europe.

À Saint-Jean-de-Gonville, quelques ménages seront sollicités. Un enquêteur ou une enquêtrice de l'institut Kantar Public (Mantle) chargé(e) de les interroger prendra contact avec certains d'entre vous. Il (Elle) sera muni(e) d'une carte d'accréditation officielle. Ces personnes sont prévenues individuellement par lettre de la venue d'un enquêteur à leur domicile. Nous vous remercions par avance du bon accueil que vous lui réserverez.

Les petits pieds en éventail-Bain enveloppé, bien-être et soins du nouveau-né

Le bain enveloppé est une technique qui consiste à emmailloter le bébé dans un linge pour le bain ce qui lui rappelle sa vie intra-utérine. Le bébé peut ainsi relâcher complètement ses tensions, son stress et ses émotions et le bain devient alors un pur plaisir pour lui et ses parents.

Je suis aide-soignante dans la plus grande maternité de Suisse et depuis plus de 18 ans j'ai acquis des connaissances et des pratiques qui me permettent aujourd'hui de vous transmettre mon savoir-faire. La séance dure environ 2 heures pendant lesquelles je vous accompagne et vous guide, ainsi vous pourrez reproduire ce bain en toute confiance et en toute sécurité à la maison. Cette séance comporte plusieurs temps :

- un moment de partage autour de votre grossesse, votre accouchement et les journées avec bébé à la maison,
 - un petit moment d'allaitement ou de prise de biberon pour le confort de votre bébé avant le bain,
 - enfin, place au bain enveloppé qui sera unique, car chaque bébé est différent, ce sera votre moment magique et suspendu,
 - après le bain, un petit massage de quelques minutes à l'huile d'amande douce.
 - enfin, pour finir, un autre petit moment de peau à peau avec papa ou maman.
- Ce parcours renforce les liens entre vous et votre bébé.
Je réalise ce soin, jusqu'au terme du premier mois de vie de l'enfant.

Si vous voulez offrir un bon cadeau, essayez de l'offrir avant la naissance afin que les parents puissent fixer un rendez-vous le plus tôt possible.

Et pour vous, futurs parents, n'hésitez pas à fixer un rendez-vous le dernier mois de votre grossesse.

Au plaisir de vous rencontrer bientôt.

Nathalie Laplace



Le Verger Tiocan



Fête de la pomme

le dimanche 8 octobre 2023 de 10h à 18h sur le site du Verger Tiocan.

Visite du Verger, pressées, dégustations, animations pour les enfants, détermination de vos fruits, vente de pommes, jus, confitures et miel, petite restauration.

À 15h, contes à balader et à 16h, conférence.

Merci de consulter notre site pour le programme détaillé des activités proposées : www.verger-tiocan.mon-paysdegex.fr



Tob pâture

Tob pâture est une auto-entreprise qui propose la location de moutons afin d'entretenir vos espaces verts. La période d'éco-pâturage se déroule de mars à novembre. Le prix de la location est de 2 ou 3,5 € suivant la localisation.

Nous étudions toutes les propositions et répondons à vos questions au :

06 13 99 43 16, vous pouvez aussi nous contacter par mail :

tobpature@gmail.com.

Opération brioches

Le CCAS de Saint-Jean-de-Gonville participera une nouvelle fois à l'opération brioches dont le bénéfice sera reversé à l'ADAPEI. Vous pourrez acheter les brioches réalisées par Sébastien Humbert, boulanger du village :

- **Le vendredi 13 octobre dès 16h30** devant l'école,
- **Le samedi 14 octobre dès 8h** devant la boulangerie et le 8 à Huit,
- Nous ferons également de la vente **en porte à porte**.

Le prix de vente est fixé à 6 €.

Cette opération sera assurée par des bénévoles d'associations gonvilloises et du CCAS.

Nous vous remercions de leur réserver un bon accueil !

Théâtre les 50

Frédéric DESBORDES, l'âme et la cheville ouvrière du Théâtre les 50, nous a quittés le 28 juillet. Des années durant nous avons eu la chance de profiter de tout ce qu'il a apporté à la vie culturelle de notre village et du Pays de Gex : atelier théâtre - cercle de lecture - spectacles et concerts multiples et variés - créations théâtrales et actions pédagogiques.

Sa passion pour le théâtre était telle qu'il a conçu une « maison-théâtre », lieu insolite et merveilleux, où avec Karen, son épouse et ses trois garçons, il recevait les artistes et le public en toute simplicité à l'occasion des divers événements. Pour beaucoup d'entre nous, ce sont des souvenirs inoubliables.

Cette évocation de Frédéric serait incomplète si l'on ne mentionnait pas sa chaleur humaine, sa générosité et son engagement, notamment au niveau de la commune, en tant que conseiller municipal durant plusieurs mandats.

Frappé par la maladie depuis plusieurs mois, il a continué de faire face comme si de rien n'était, en maintenant spectacles et atelier théâtre.

Son départ nous touche et nous attriste mais, comme disait Jacques Prévert, « il nous a quittés mais il ne nous a pas faussé compagnie ».

Karen, Alec, Jérôme et William ont retenu la date du 9 septembre pour célébrer la vie de Frédéric lors d'un après-midi « portes ouvertes » au Théâtre les 50.

Avec Karen nous souhaitons que, dans toute la mesure du possible, les spectacles programmés pour la saison 2023/24 soient maintenus. Tel est le cas pour le concert du violoncelliste XAVIER PHILLIPS fixé au 31 août.

Pour les autres spectacles des modifications sont possibles. Elles seront annoncées sur le site internet qui sera régulièrement mis à jour : www.theatreles50.fr

Elisabeth Lançon, Présidente de l'Association les 50



Lecture pour tous



Bibliothèque : Bureaux provisoires en Mairie / 04 50 48 85 82 / bibliotheque-st-jean-gonville@orange.fr

Alice était bénévole à la bibliothèque depuis sa création en 1995 et elle nous a quittés le 22 juin 2023. Alice nous manque et nous présentons toutes nos condoléances à la famille.

Sa liberté

Longtemps elle l'a gardée

Comme une perle rare

Sa liberté

C'est elle qui l'a aidée

A larguer les amarres



Depuis son ouverture le 3 juin la nouvelle bibliothèque fonctionne bien, nous avons le plaisir d'annoncer :

- 110 nouvelles inscriptions (pour la plupart de nouvelles familles)
- 133 acquisitions (albums pour petits, BD pour grands ou petits, mangas, romans pour la jeunesse, romans adultes, policiers)
- En 25 jours d'ouverture, nous avons accueilli 200 emprunteurs pour un volume de 600 prêts

Le seul bémol est notre manque de connexion internet, nous utilisons nos téléphones portables comme modems pour accéder aux ressources extérieures.

VIE PRATIQUE |

HORAIRES D'OUVERTURE DU SECRÉTARIAT DE MAIRIE AU PUBLIC

Lundi 8h30/12h - 13h30/19h
Mardi 8h30/12h - 17h/19h
Mercredi 8h30/12h - 13h30/17h30
Jeudi 8h30/12h - 13h30/17h30
Vendredi 8h30/12h

Permanence du Maire et des Adjointes tous les **lundis de 18h à 19h** ou sur rendez-vous.
Tél. : **04 50 56 32 74**
mairie@stjeandegonville.fr
<http://www.saint-jean-de-gonville.fr>

MÉDICAL

Numéros d'urgence

SAMU, Médecins de garde **15**
GENDARMERIE **17**
POMPIERS **18**
APPEL D'URGENCE EUROPEEN **112**
PHARMACIE DE GARDE **3237**

Hôpitaux

Centre Hospitalier Alpes-Léman
04 50 82 20 00
Centre Hospitalier d'Annecy
04 50 63 63 63
Centre Hospitalier de Saint-Julien
04 50 49 65 65
Hôpitaux Universitaires de Genève
00 41 22 372 33 11
La Tour à Meyrin
00 41 22 719 61 11
Tougin Gex - Maison de retraite
04 50 40 38 38

VOTRE SANTÉ SUR LA COMMUNE

Médecins généralistes
Rue de la Louvatière - **04 50 56 44 21**

Kinésithérapeutes-ostéopathe
1396 Grand Route - **04 50 59 11 83**

Foyer pour personnes handicapées
Chemin du Pré de la Tour - **04 50 56 49 08**

Psychiatre
157 Rue de la Louvatière - **04 50 28 71 73**

Assistance sociale - Anne-Claire Duport
www.anneclaireduport.fr - **06 70 98 65 44**

SERVICES

Relais postal - 8 à Huit
120, Rue de la Louvatière

Halte-garderie itinérante La Roulinotte
Accueil des enfants de 3 mois à 6 ans, le mardi toute la journée et le vendredi après-midi.
Renseignements au **06 88 90 10 55**

Ecole primaire : **04 50 56 40 33**

Cantine scolaire et périscolaire :
accueildeleoisirs@stjeandegonville.fr

Ecole Montessori - Mont et Sourire :
04 50 99 77 76

DÉCHETS

COLLECTE DES DÉCHETS SUR LA COMMUNE

Tous les **jeudis matins** : ramassage des ordures ménagères, merci de déposer votre bac le mercredi soir. Pour obtenir un bac ou un badge : **04 50 40 95 00**

DÉCHETTERIE

Déchetterie de Péron - ZA de Pré Muny
04 50 59 14 64

Horaires d'hiver (de novembre à février)

Du lundi au vendredi :
8h30/12h - 13h45/17h
Samedi : **8h30/17h**
Dimanche : **9h/12h**
Fermeture des déchetteries les jours fériés.

ALLO ENCOMBRANTS : 04 50 20 65 86 COLLECTE

Vous souhaitez donner des objets qui pourraient avoir une seconde vie ou acheter des objets en bon état et à bas prix, ces associations collectent et revendent petits et grands objets :
AGCR- St Genis-Pouilly : **04 50 28 20 50**
Croix-Rouge- Prévessin-M. : **04 50 42 40 35**
Emmaüs- Annemasse : **04 50 39 34 96**

RESSOURCERIE DU PAYS DE GEX

290 rue de Perruet - ZA de la Maladière
01210 Ornex
04 81 50 02 51

STOP AUX BRUITS

Merci de respecter les horaires suivants :
Les jours ouvrables : 8h/12h - 14h/19h30
Les samedis : 9h/12 - 15h/19h
Les dimanches et jours fériés : 10h/12h
Le dimanche est une journée de détente pour tous, il serait confortable de faire attention aux nuisances sonores (motos et quads). La liberté de chacun finit là où commence celle des autres.



CARNET |

NAISSANCES



Antoine VUAILLAT -BRUSTON
né le 14/06/2023
Parents :
Damien VUAILLAT
et Stella BRUSTON



Louis LABOURIER
né le 12/08/2023
Parents :
Marion DURANT
et Jonathan LABOURIER

MARIAGES

Diana RIBEIRO et Gérard DEBARRE
se sont unis le 28 mai 2023

Mégane FROMONT et Alexis DROUX
se sont unis le 02 septembre 2023

DÉCÈS

Mme Alice THORNDALL décédée
le 22 juin 2023

M. Jean-Luc CONRAD décédé
le 27 juin 2023 à Saint-Jean-de-Gonville

M. Frédéric DESBORDES décédé
le 28 juillet 2023 à Meyrin

M. Marcel METRAL décédé
le 11 août 2023 à Challex

Mme Annette GALLOPIN décédée
le 28 août 2023 à Saint-Julien

AGENDA |

SEPTEMBRE 2023

Samedi 30

- Les Amis de la fête : Journée paysanne

OCTOBRE 2023

Vendredi 06

- Boules : Concours de Belote
- Jeunesse : Saint-Jean Express
- Samedi 28 et Dimanche 29
- Une Ecole pour Ouaga et KUMANSANSA : Théâtre

NOVEMBRE 2023

Dimanche 12

- Club de l'Amitié : Loto
- Samedi 18
- Pétanque : Loto
- Samedi 25
- Team Domino Racing :
Marché de Noël

DECEMBRE 2023

Samedi 02

- Pompier : Téléthon
- Samedi 09
- Sou des Ecoles : Goûter de Noël
- Dimanche 10
- Musique : Concert
- Samedi 16
- Jeunesse Gonvilloise : Bal